

Überlegungen zur Schadensbegrenzung durch die Arbeit der Schulpsychologie-Bildungsberatung

HR Dr. Mathilde Zeman

> Beitrag der Schulpsychologie-Bildungsberatung zur kompensatorischen Förderung der Bildungschancen

Schulpsychologie-Bildungsberatung hilft als schulinternes psychologisches Stützsystem vielen Kindern und Jugendlichen, die in ihrer außerschulischen Lernförderung massiv beeinträchtigt sind (z.B. Kindern aus Familien mit psychosozialen Problemen, Behinderungen unterschiedlicher Art, Ausprägung und Genese, Kindern aus finanziell schwachen Familien bzw. Migrantenfamilien), ihre Bildungschancen wahrnehmen zu können.

> Beitrag der Schulpsychologie-Bildungsberatung zur Prävention von Problemen im System Schule

Schulpsychologie-Bildungsberatung leistet einen Beitrag zur Prävention auf verschiedenen Gebieten u.a.:

- Gewalt
- Suchtverhalten, insbesondere Drogenmissbrauch
- nicht straffällig zu werden (→ u.a. Verhinderung von Gefängniskarrieren und damit enormen Kosten für den Staat!)
- ihre Lehrstelle nicht zu verlieren (→ Beitrag zur Verhinderung von Jugendarbeitslosigkeit)
- sozial integriert zu leben (→ Beitrag zur Verhinderung von Außenseiterdasein mit den damit verbundenen Außenseiterproblemen bis hin zur Jugendkriminalität, Amoktaten)

> Beitrag der Schulpsychologie-Bildungsberatung zur Bewältigung von Krisen in der Schule

Krisenintervention

Schulpsychologie-Bildungsberatung leistet fachlich kompetente, kostenlose und sofortige Hilfe, z.B. bei

- Suicidandrohungen
- Suicidversuchen von Schülern, Lehrern und anderen Personen in der Schule
- schwerem Unglück (Schikurs, Unfall etc.) in der Schule
- Amoktat von Schülern

Anmerkung: Auf Grund von gesammelten Dokumentationen bei Kriseninterventionen in der Abteilung Schulpsychologie-Bildungsberatung Wien fallen im Schnitt 200 Psychologenarbeitsstunden bei einer einzigen Krisenbewältigung an.

> Beitrag der Schulpsychologie-Bildungsberatung Begabungen zu erkennen und entsprechend zu fördern

Begabungsförderung durch die Schulpsychologie-Bildungsberatung Jede Gesellschaft benötigt in allen Lebensbereichen z.B. in Medizin, Kunst, Technik, Handwerk besonders begabte und (hoch) qualifizierte Menschen und Arbeitskräfte.